

# Neun Bewerber stehen auf der Liste

Bundestagswahl | Zwei Frauen treten im Wahlkreis Schwarzwald-Baar an / Schwabo informiert

In gut einem Monat findet die Bundestagswahl statt. Im Wahlkreis Schwarzwald-Baar, zu dem auch die Gemeinden Hausach, Wolfach, Oberwolfach, Hornberg und Gutach gehören, treten neun Kandidaten an. Der Schwabo gibt einen Überblick.

■ Von Lisa Kleinberger

**Mittleres Kinzigtal.** Ursprünglich waren zehn Wahlvorschläge eingegangen – derjenige der Partei der Humanisten ist jedoch im Juli aus formalen Gründen zurückgewiesen worden. Neben den sechs im Bundestag vertretenen Parteien – SPD, CDU, Grüne, AfD, FDP und Linke – kämpfen im Wahlkreis Schwarzwald-Baar damit noch Kandidaten der Freien Wähler, Die Basis und der



Wer als Abgeordneter in den Deutschen Bundestag einzieht, entscheidet sich am 26. September.

Foto: Hoppe

## Bundestagswahl



Marxistisch-Leninistischen Partei Deutschlands (MLPD) um einen Platz im Bundestag. Ein kleiner Blick in die Nachbarschaft verrät: Auch

im Wahlkreis Offenburg treten neun Kandidaten an. Im Wahlkreis Emmendingen-Lahr, dem die Stadt Haslach sowie die Gemeinden Steinach, Fischerbach, Mühlenbach und Hofstetten angehören, ist es ein ganzes Dutzend.

Unsere Zeitung stellt die Bewerber des Wahlkreises Schwarzwald-Baar unten auf dieser Seite in Kurzporträts vor. Bis zum Wahlsonntag

am 26. September werden weitere interessante und spannende Inhalte rund um die Bundestagswahl folgen – sowohl hier in der Zeitung als auch auf unserer Internetseite ([www.lahrer-zeitung.de](http://www.lahrer-zeitung.de)). Natürlich haben wir dabei auch die Bewerber aus dem Wahlkreis Emmendingen-Lahr im Blick.

Lediglich zwei der neun Bewerber um einen Platz im

Bundestag sind weiblich (SPD, Basis). Heinrich Alexandra Hermann (Linke) identifiziert sich als divers.

Und eine Wolfacherin fehlt diesmal auf der Landesliste: Kordula Kovac (CDU), die derzeit noch Mitglied des Deutschen Bundestags ist. Sie war 2013 über die Landesliste in den Bundestag eingezogen. Diesen Platz konnte sie bei den Wahlen

2017 nicht behaupten und schied zunächst aus. Nachdem der Mannheimer Abgeordnete Nikolas Löbel im Zuge der »Masken-Affäre« zurückgetreten war, rückte Kovac erst im März dieses Jahres wieder in den Bundestag nach. Als die CDU Südbaden im Mai ihre Kandidaten für die Listenplätze benannte, kam Kordula Kovac jedoch nicht zum Zug.

### CDU

#### Thorsten Frei

Thorsten Frei ist seit 2013 Mitglied des Deutschen Bundestags. Bevor er 2013 das Direktmandat holte, war er Oberbürgermeister von Donaueschingen. 2017 holte er sich wiederum das Direkt-



Thorsten Frei

mandat. Er ist stellvertretender Vorsitzender der CDU/CSU-Bundestagsfraktion und besonders mit Themen wie Recht und Verbraucherschutz, oder Innenpolitik, befasst.

### FDP

#### Marcel Klinge

Um die zweite Amtszeit geht es für Marcel Klinge. Der 40-jährige FDP-Abgeordnete zog 2017 erstmals in den Bundestag ein. Er ist promovierter Sozialwissenschaftler und war zuvor unter anderem Ge-



Marcel Klinge

schaftsführer einer FDP-Landtagsfraktion und Pressesprecher des Verbands »Die Jungen Unternehmer«. Er ist Mitglied im Wirtschaftsausschuss und tourismuspolitischer Sprecher der Bundestagsfraktion.

### SPD

#### Derya Türk-Nachbaur

Lokalpolitisch aktiv, will Derya Türk-Nachbaur es jetzt auch auf Bundesebene wissen. Die SPD-Kandidatin ist Fraktionssprecherin im Bad Dürrenheimer Gemeinderat, Kreisvorsitzende – und holte



Derya Türk-Nachbaur

sich vollen Rückhalt mit 100 Prozent der Stimmen für ihre Kandidatur. Selbst Gastarbeiterkind, bezeichnet sie sich als »das eingehaltene Aufstiegsversprechen der Sozialdemokratie«.

### Grüne

#### Thomas Bleile

Gegen vier Mitbewerber um die Kandidatur hat sich Thomas Bleile bei den Grünen durchgesetzt. Der 56-Jährige alt und hat drei Schwerpunktthemen für sich ausgemacht: Nachhaltige Wirtschaft, soli-



Thomas Bleile

darische Gemeinschaft und faire Arbeitswelt. Bleile ist verheiratet und hat zwei erwachsene Kinder. Er ist erster Bevollmächtigter der IG-Metall-Geschäftsstelle Villingen-Schwenningen.

### AfD

#### Martin Rothweiler

Die AfD im Schwarzwald-Baar-Kreis schiekt Martin Rothweiler ins Rennen. Der studierte Betriebswirt und zweifache Vater ist seit 2013 Mitglied der Partei und seit 2019 als persönlicher Refe-



Martin Rothweiler

rent des Bundestagsabgeordneten und Sprechers der Landesgruppe Baden-Württemberg, Marc Bernhard, tätig. Rothweiler war als Unternehmensberater für Hotels tätig und reiste viel.